



INSTANT ZTF

Mercredi, 12 juin 2024

Introduction : Frère Valentin SIAHA

Nous attendons le pasteur Hermann MBAMI qui va coordonner la réunion ce soir

Une fois de plus, nous vous souhaitons la bienvenue dans cette formation. Ouvrons nos caméras pour nous saluer chaleureusement.

1. PRIERES D'ACTION DE GRACE :

- *Disons merci au Seigneur pour cette réunion qu'il a rendu possible aujourd'hui*
- *Prions l'un après l'autre pour dire merci au Seigneur*

Intervention du coordonnateur de la session : Pasteur Hermann MBAMI

Nous avançons dans la formation des personnes à l'évangélisation. Mercredi dernier nous avons mis l'emphase sur le Saint-Esprit ; il est là pour que nous puissions prêcher le Christ crucifié. Ce soir encore nous allons revenir sur un second aspect de l'Évangile du Christ crucifié.

Ouvrons ensemble **1 Jean 3 :18-24** : *« Petits enfants, n'aimons pas en paroles et avec la langue, mais en action et en vérité. Par là, nous connaissons que nous sommes de la vérité, et nous rassurerons nos cœurs devant lui ; car si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que notre cœur, et il connaît toutes choses. Bien-aimés, si notre cœur ne nous condamne pas, nous avons de l'assurance devant Dieu. Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable. Et c'est ici son commandement : que nous croyions au nom de son fils Jésus-Christ, et que nous nous aimions les uns les autres, selon le commandement qu'il nous a donné. Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, et Dieu en lui ; et nous connaissons qu'il demeure en nous par l'Esprit qu'il nous a donné. »*

Ce texte va nous emmener à prier pour préparer nos cœurs à cette session. Est-ce que ton cœur te condamne ? si c'est le cas, tu ne peux rien comprendre car tu n'as pas d'assurance devant Dieu. C'est le temps d'être sur le terrain et libérer l'Évangile ; c'est le temps de l'action !



INSTANT ZTF

- Ouvre ton micro et prie ; prie en langue, en langue intelligible, pour te repentir, pour l'assurance devant Dieu, pour passer à l'action, pour être agréable à Dieu. Elève ta voix et prie !

La Parole dit que le commandement est de croire au nom de Jésus-Christ. Si tu crois en ce nom, tu iras prêcher car c'est ce nom qui sauve, c'est ce nom qui guérit, c'est ce nom qui libère ; si tu crois à ce nom, tu passeras à l'action ; si tu aimes ton frère, tu n'iras pas seul mais tu iras avec lui, tu te tiendras avec lui et ensemble vous passerez à l'action.

- Elève ta voix et prie par rapport à cela

Alléluia !

Nous allons aborder la deuxième partie, mais avant nous allons savoir ce que la première partie a produit. Il y a eu quelques sessions qui ont démontré ce qui se passe sur le terrain ; nous allons prendre cinq personnes pour nous dire ce que cela a produit en elles, si cela les a galvanisées, si elles sont sorties évangéliser quand bien même la flamme ne passe pas dans leur ville, si elles ont pratiqué le message du Christ crucifié. Cinq personnes pour nous donner le témoignage ; tu peux juste lever ta main, ou sinon on va désigner.

2. TEMOIGNAGES :

- 1^{er} témoignage : le frère rend grâce au Seigneur de l'enseignement que le pasteur Hermann avait donné à Toulouse concernant l'approche de l'évangéliste ; cela a tué la peur en lui ; il arrive maintenant à aborder les gens de manière plus libre ; d'ailleurs à ce jour, il assure le suivi de quatre personnes qu'il a pu gagner à Christ. Gloire à Dieu !
- 2^{ème} témoignage : **Frère François** : ce que le message a produit en lui c'est deux choses : le message l'a galvanisé et l'emmène à rechercher une occasion pour prêcher l'Évangile ; il ne parle plus comme essayant de négocier avec quelqu'un mais de présenter l'Évangile et présenter Jésus-Christ, en disant la vérité ! En faisant la route par le car la dernière fois, il est arrivé 20 mn avant le départ ; il en a donc profité pour prêcher l'Évangile tel que le frère Patrice l'avait enseigné ; il a vu la différence et témoigne que les gens sont vivement touchés. Mais il a aussi rencontré de la résistance ; cependant, ce qu'il a compris c'est qu'il doit présenter l'Évangile, le péché de l'Homme, sans biaiser le message ! il a ressenti deux choses, d'abord comme un feu, une chose qui lui donne la force de continuer à prêcher et ensuite cela a produit aussi beaucoup plus d'amour en lui ! malgré l'opposition qu'il a rencontrée, il ne ressentait plus de la colère mais plutôt de la



INSTANT ZTF

compassion envers les âmes ; il bénit le Seigneur pour l'instant ZTF et tout ce que le Seigneur est entrain de faire au milieu de nous. Amen.

Compte-tenu du temps, nous allons arrêter là les témoignages, mais garde ton témoignage au chaud pour la prochaine fois.

Maintenant, nous allons passer en vidéo, le journal du terrain.

3. PROJECTION VIDEO :

⇒ Projection vidéo du journal du terrain + interview de la sœur Annatatia NGANOMO CHAIGNEAU, dirigeante de la Maison de Prière France Poitiers et Toutes les Nations (MPFPTN)

⇒ *Prières élevées*

Sans plus tarder nous allons passer la parole au pasteur Patrice ; cependant, nous allons t'encourager à sortir dans ta localité afin d'évangéliser et nous transmettre un compte-rendu.

La parole est passée au pasteur Patrice NYAMY

4. MESSAGE : LA SAGESSE DU TRAVAIL DE L'EVANGELISTE

⇒ **Pasteur Patrice NYAMY**

Bonsoir à tous et merci pour l'opportunité que j'ai encore de prêcher.

Aujourd'hui nous allons parler de ce que j'appelle la sagesse du travail de l'Evangeliste.

Frères, l'évangélisation requiert la sagesse, le gagnement des âmes requiert de la sagesse. Si je ne suis pas sage, je ne peux pas gagner les âmes ; si je ne suis pas sage, je vais me heurter aux âmes. C'est pourquoi le Seigneur Jésus a dit, je ferai de vous des pêcheurs d'hommes car il faut de la sagesse pour pêcher ; en effet, si tu n'as pas d'appât, le poisson ne se précipitera pas vers ton hameçon ;

Que quelqu'un lise ***Matthieu 10 : 1 – 6***

Nous allons voir que même dans l'appel, le Seigneur était stratège.

Lecture...

Matthieu 10 : 1 – 6 : « Puis, ayant appelé ses douze disciples, il leur donna le pouvoir de chasser les esprits impurs, et de guérir toute maladie et toute infirmité. Voici les noms des douze apôtres. Le premier, Simon appelé Pierre, et André, son frère ; Jacques fils de Zébédée, et Jean son frère ; Philippe, et Barthélémy, Thomas et Matthieu, le publicain ;



INSTANT ZTF

Jacques Fils d'Alphée, et Thaddée ; Simon le Cananite, et Judas l'Iscariot, celui qui livra Jésus. Tels sont les douze que Jésus envoya, après leur avoir donné les instructions suivantes : N'allez pas vers les païens, et n'entrez pas dans les villes des samaritains ; allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël. »

On pouvait même lire le verset 7 où il dit : *« Allez, prêchez, et dites : Le royaume des cieux est proche. »*

Il y a une chose dont j'ignore si cela t'a déjà frappé ; le Seigneur a dit n'allez pas vers les samaritains, il a dit plutôt allez vers les brebis perdues de la maison d'Israël.

Le seigneur commençait ici la formation des douze ; ils étaient juste au début de leur formation. Il leur manquait la sagesse que doit posséder un évangéliste pour réussir. Le Seigneur Jésus leur a dit que pour ce qui concerne les brebis perdues de la maison d'Israël, eux, ils étaient équipés, ils avaient un background, ils savaient qu'ils avaient Abraham pour Père ; le fait que Dieu était le Dieu d'Israël était réglé pour eux ; Donc, venir leur parler du Messie, du péché, d'entrée de jeu n'était pas un problème, il n'y avait pas de difficulté pour eux à ce niveau.

Frères, quand nous sortons évangéliser, il est important que l'évangéliste se saisisse de la sagesse, car quand nous sortons, nous avons affaire à ces catégories de personnes, des gens qui ont un arrière-plan religieux, des gens instruits qui ont fait le catéchisme, la catéchèse, certains sont baptisés et même confirmés. Quand nous sortons, il y a bien des gens qui ont un arrière-plan religieux. Donc, venir leur présenter l'Évangile ne requiert pas une attitude particulière ; mais le Seigneur Jésus, tant qu'il n'avait pas encore parfait la formation des 12 leur avait dit, n'allez pas vers les samaritains car ils sont caractérisés par le fait de complications ; si tu présentes à un samaritain seulement ce que la Bible dit, cela risque d'être compliqué car certains samaritains ne croient même pas à la Bible.

Si nous relisons dans Luc 10, le Seigneur avait pris le temps de les équiper ; si tu lis tout le passage de Luc 10, dans leur commission, le Seigneur ne met plus de restrictions disant n'allez pas vers les samaritains et cela parce qu'ils avaient été enseignés, et avaient reçu la sagesse que doit posséder un évangéliste.

Que quelqu'un nous lise Luc 10 : 1-7 et le verset 17

=>Lecture...

Luc 10 : 1-7 : *« Après cela, le Seigneur désigna encore soixante-dix autres disciples, et il les envoya deux à deux devant lui dans toutes les villes et dans tous les lieux où lui-même devait aller. Il leur dit : la moisson est grande, mais il y a peu d'ouvriers dans sa moisson. Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson. Partez ; voici, je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. Ne portez ni bourse, ni sac, ni*



INSTANT ZTF

souliers, et ne saluez personne en chemin. Dans quelque maison que vous entriez, dites d'abord : Que la paix soit sur cette maison ! Et s'il se trouve là un enfant de paix, votre paix reposera sur lui ; sinon, elle reviendra à vous. Demeurez dans cette maison-là, mangeant et buvant ce qu'on vous donnera ; car l'ouvrier mérite son salaire. N'allez pas de maison en maison. »

Luc 10 : 17 : *« Les soixante-dix revinrent avec joie, disant : Seigneur, les démons même nous sont soumis en ton nom. »*

Frères, dans la commission des soixante-douze, le seigneur avait pris le soin d'enseigner les 12 et les 60 qui s'étaient rajouter, sur la sagesse que doit revêtir l'évangéliste ; le Seigneur leur a dit allez, vers les samaritains et vers les brebis perdues de la maison d'Israël. Les disciples avaient ainsi la possibilité d'aller vers les samaritains, ils étaient désormais équipés à pouvoir emmener un samaritain qui n'a pas un background religieux ; ils étaient équipés à présenter l'Évangile non seulement à un samaritain mais aussi aux brebis égarées de la maison d'Israël ; tandis qu'aux douze, le Seigneur leur avait dit n'allez pas !

Frères, j'aimerais que nous priions ; car si tu vas vers une brebis perdue de la maison d'Israël et que tu lui présente l'évangile comme à un samaritain, tu seras surpris ! si tu prêches l'évangile à un samaritain comme à une brebis perdue de la maison d'Israël, cela ne marchera pas non plus, tu te prendras un mur !

- *Que quelques-uns prient afin que nous ayons la révélation que la prédication de l'Évangile qui requiert une certaine sagesse. Qu'on prie car nous allons maintenant voir le modèle de Jésus, comment il a abordé les samaritains ; cette sagesse que les douze n'avaient pas au moment où Jésus les avait envoyés ; Mais il a pris le temps de les enseigner par la suite avant de les envoyer ; quand nous prenons le cas de la France avec la présence sur le territoire des deux cent cinquante-six (256) Nations, nous comprenons que nous allons devoir affronter les gens qui n'ont pas un background religieux ; d'où le besoin d'être équipé. Après que le Seigneur avait enseigné les soixante-douze, ils étaient revenus tout joyeux en disant que même les démons nous sont soumis. Prions donc et demandons au Seigneur de nous équiper de cette sagesse afin que nous réussissions dans l'évangélisation.*

✚ Nous allons maintenant voir la sagesse du Seigneur Jésus-Christ face aux samaritains :

Dans le récit de Jean 4, le Seigneur prêche l'Évangile à une samaritaine ; nous allons apprendre comment le Seigneur a abordé une samaritaine. Elle qui n'était pas une brebis perdue de la maison d'Israël. Cependant, le Seigneur lui a tout de même prêché l'Évangile.



INSTANT ZTF

Jean 4 : 1-25 + verset 38

- ⇒ **Lecture : Jean 4 : 1-25** : « Le Seigneur sut que les pharisiens avaient appris qu'il faisait et baptisait plus de disciples que Jean.² Toutefois Jésus ne baptisait pas lui-même, mais c'étaient ses disciples.³ Alors il quitta la Judée, et retourna en Galilée.⁴ Comme il fallait qu'il passât par la Samarie,⁵ il arriva dans une ville de Samarie, nommée Sychar, près du champ que Jacob avait donné à Joseph, son fils.⁶ Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué du voyage, était assis au bord du puits. C'était environ la sixième heure.⁷ Une femme de Samarie vint puiser de l'eau. Jésus lui dit : Donne-moi à boire.⁸ Car ses disciples étaient allés à la ville pour acheter des vivres.⁹ La femme samaritaine lui dit : Comment toi, qui es Juif, me demandes-tu à boire, à moi qui suis une femme samaritaine ? -Les Juifs, en effet, n'ont pas de relations avec les Samaritains.¹⁰ Jésus lui répondit : Si tu connaissais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : Donne-moi à boire ! tu lui aurais toi-même demandé à boire, et il t'aurait donné de l'eau vive.¹¹ Seigneur, lui dit la femme, tu n'as rien pour puiser, et le puits est profond ; d'où aurais-tu donc cette eau vive ?¹² Es-tu plus grand que notre père Jacob, qui nous a donné ce puits, et qui en a bu lui-même, ainsi que ses fils et ses troupeaux ?¹³ Jésus lui répondit : Quiconque boit de cette eau aura encore soif ;¹⁴ mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle.¹⁵ La femme lui dit : Seigneur, donne-moi cette eau, afin que je n'aie plus soif, et que je ne vienne plus puiser ici.¹⁶ Va, lui dit Jésus, appelle ton mari, et viens ici.¹⁷ La femme répondit : Je n'ai point de mari. Jésus lui dit : Tu as eu raison de dire : Je n'ai point de mari.¹⁸ Car tu as eu cinq maris, et celui que tu as maintenant n'est pas ton mari. En cela tu as dit vrai.¹⁹ Seigneur, lui dit la femme, je vois que tu es prophète.²⁰ Nos pères ont adoré sur cette montagne ; et vous dites, vous, que le lieu où il faut adorer est à Jérusalem.²¹ Femme, lui dit Jésus, crois-moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à Jérusalem que vous adorerez le Père.²² Vous adorez ce que vous ne connaissez pas ; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs.²³ Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité ; car ce sont là les adorateurs que le Père demande.²⁴ Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité.²⁵ La femme lui dit : Je sais que le Messie doit venir (celui qu'on appelle Christ) ; quand il sera venu, il nous annoncera toutes choses.
- ⇒ **Verset 38** : « Je vous ai envoyés moissonner où vous n'avez pas travaillé ; d'autres ont travaillé, et vous êtes entrés dans leur travail. »



INSTANT ZTF

Objectif du Seigneur Jésus face à la femme Samaritaine : prêcher le message du salut :

Frères, contemplons ensemble la sagesse du Seigneur Jésus ! il avait un objectif et c'était de prêcher le message du salut à cette femme samaritaine ; il fallait emmener cette femme perdue à la connaissance de Dieu, cette femme qui n'avait aucun background, dans son esprit elle était confuse ! le fait que Dieu est le Dieu d'Israël, tout ça était confus dans son esprit ; mais elle avait besoin de connaître Dieu.

1. Comment aborder un samaritain :

Le premier aspect à comprendre est que si j'ai raté la façon d'aborder le message de l'Évangile, alors j'ai perdu ! si d'entrée de jeu, je me rate, alors j'ai tout raté !

Regardez comment le Seigneur Jésus a prêché l'Évangile ; ce n'était pas la soif d'eau qui était le fardeau de notre Seigneur Jésus, la question « *donne-moi de l'eau à boire* » était son point de contact ; c'est là la sagesse de l'Évangéliste ! Jésus lui a dit, donne-moi à boire. Frères, si nous saisissons tout cela, alors nous avons tout compris ; mais il n'y a pas quelque chose de classique qui marche dans tous les cas. Cependant la sagesse est qu'on doit aborder la personne avec une question, comme pour ce cas où le Seigneur a demandé à boire à la femme samaritaine. Il y a plusieurs autres questions qu'on peut poser, mais si nous saisissons le fait que présenter l'Évangile à quelqu'un qui n'a aucun background en disant que la Bible dit que vous êtes pêcheur etc... alors nous avons tout raté ! si nous ne savons pas aborder avec sagesse et amour, alors on a tout raté !

Parfois, on est tellement brutal parce que pensant au message qui a été enseigné sur la croix ! Si je rencontre une brebis perdue de la maison d'Israël en commençant par lui dire « *la Bible dit que...* », il n'y a pas de problème car la Bible est une référence pour lui aussi ; si tu commences en disant voici ce que la Bible dit, cela va marcher parce qu'il est une brebis perdue de la maison d'Israël ! mais quand il s'agit d'un samaritain, il faut de la sagesse !

- *Prions que le Seigneur nous bénisse car c'est la partie la plus déterminante.*

Pendant les JO, saches que tu vas trouver les samaritains, mais tu ne trouveras pas quelqu'un qui va puiser de l'eau ; donc si tu commences en disant que je dois lui demander que « *je veux boire de l'eau...* » ce sera compliqué ! 😊 Nous avons besoin de sagesse. On peut commencer en disant qu'« *il y a un beau soleil aujourd'hui, savez-vous d'où nous vient ce soleil ?* » et ensuite commencer à prêcher l'Évangile. On peut donc très bien commencer à aborder une personne par une question pour lui prêcher l'Évangile !



INSTANT ZTF

2. Etablir un dialogue :

Nous ne devons pas faire de l'Évangélisation un monologue. Quand nous prenons le livre de **Jean 4** nous réalisons cela, il y avait un dialogue entre Jésus et la femme samaritaine : « *Jésus lui dit... la femme samaritaine dit...* »

L'évangéliste laisse l'autre personne s'exprimer, même si sa réponse est totalement erronée ; nous ne devons pas monopoliser la parole à cause de notre connaissance.

Un autre aspect de la sagesse de l'Évangile c'est de laisser l'autre s'exprimer sans nécessairement le couper.

Dans le livre de **Jean 12 : 32**, le Seigneur Jésus dit : « *Et moi, quand j'aurai été élevé de la terre, j'attirerai tous les hommes à moi.* »

Le but de l'évangéliste est d'élever le Seigneur Jésus-Christ ! il est sage dans sa façon d'aborder une personne. Il sait qu'une brebis perdue de la maison d'Israël n'a pas le même background qu'un samaritain. S'il se retrouvent ensemble, prêche ! parle du salaire du péché, parles des conséquences du péché, parles de l'amour de Dieu... mais quand tu es en face d'un samaritain, demande la sagesse de Dieu ; pose la bonne question.

Un des exercices que nous souhaitons faire est que ceux qui ont de l'expérience dans l'évangélisation puissent faire un retour et partager sur leurs expériences.

Si on ne fait pas usage de sagesse, on va se prendre un mur ! même dans la distribution du livre **Le jeu de la vie**. A Marseille par exemple, nous avons constaté que lorsqu'on disait cette phrase : « *à l'occasion des JO, nous vous offrons ce livre* » les gens étaient ouverts, ils prenaient les livres. Mais ceux qui les ont abordés avec brutalité du message, les gens étaient fermés ! c'est cette sagesse là dont a fait preuve Jésus en abordant la femme samaritaine. A aucun moment dans ce passage, il est mentionné que Jésus avait bu de cette eau ; il n'avait même pas bu cette eau, la femme a pourtant laissé sa cruche ; celle-ci a couru prêcher l'évangile dans tout son village en témoignant de Jésus Christ, qui lui a dit tout ce qu'elle avait fait.

Il faut prêcher avec technique, avec tact. Ceux qui le font, sont ceux-là qui ont réussi parmi les samaritains.



INSTANT ZTF

Nous constatons qu'avec la femme samaritaine, puisque Jésus a su l'approcher, celle-ci s'était ouverte à lui ; Jésus avait réussi à s'introduire et dans leur échange, il a laissé la femme s'exprimer.

- *Prions et demandons au Seigneur la sagesse d'un évangéliste ; l'objectif de celui-ci étant d'élever Jésus-Christ, c'est ainsi qu'il attirera les âmes comme il a attiré cette femme samaritaine, prions ensemble !*

Fin du message.

Intervention du frère Hermann MBAMI :

Nous n'allons pas rajouter quoique ce soit ; recommandation => sur le terrain !

A la prochaine session, nous allons partager sur les différentes expériences afin de nous encourager. Nous allons rentrer de plus en plus dans une séquence pratique, remontant les expériences pour enrichir les uns et les autres en continuant de travailler pour être rempli du Saint-Esprit.

Nous comptons donc sur la présence de chacun le mercredi prochain.

Soyez bénis !

Nantes, le 12 juin 2024

Pour la MPFPTN